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AVRIL

Lancement de la campagne d’adhésion 2013Soyez prêt à recevoir une équipe de Choc!

C’est 
Parti!

Le Mot Du Président
	 Au	mois	d’avril,	vérifie	ta	sonnette	sans	fil.	
C’est	un	dicton	un	peu	 tiré	par	 les	cheveux,	mais	
qui	 conviendra	 bien	 pour	 la	 période	 qui	 arrive.	
En	effet,	 les	membres	du	 conseil	 d’administration	
vont	entamer	une	nouvelle	campagne	d’adhésion.	
À	 de	 multiples	 reprises,	 vous	 avez	 l’occasion	 de	
nous	 faire	part	de	vos	remarques	sur	notre	action	
et	sur	des	préoccupations	de	vie	quotidienne	dans	
le	quartier.	Pour	autant,	il	me	semble	qu’il	s’agit	là	
d’un	moment	 privilégié	 pour	 vous	 exprimer,	 plus	
directement	 peut-être,	 avec	 les	 représentants	 du	
quartier.
Nos	objectifs	avec	cette	campagne	d’adhésion	sont	
pluriels	et	de	nature	différente	:	ils	visent	tout	autant	
à	collecter	l’argent	qui	nous	permettra	de	financer	
les	 animations	 que	 nous	 vous	 proposons	 tout	 au	
long	 de	 l’année	 qu’à	 recueillir	 des	 informations,	
des	suggestions	afin	d’améliorer	le	cadre	de	vie	et	
enrichir	 notre	 réflexion	 sur	 les	 dossiers	 en	 cours.	
Nous	souhaitons	aussi	faire	découvrir	aux	nouveaux	
habitants	 toutes	 les	 actions	menées	 par	 le	 comité	
de	quartier,	qu’elles	soient	visibles	comme	les	ani-
mations	 ou	 plus	 discrètes	 dans	 les	 domaines	 de	
l’urbanisme,	 des	 transports,	 des	 cheminements	 et	
de	l’entretien	de	la	voirie.
Nous	 souhaitons	 aussi	 vous	 rappeler	 combien	 est	
important	et	nécessaire	l’apport	de	nouvelles	forces	
au	conseil	d’administration.	Le	comité	de	quartier	
doit	se	renforcer	et	se	renouveler	constamment	et	
chaque	 nouveau	 candidat	 à	 l’assemblée	 générale	
est	précieux	pour	l’exercice	de	nos	activités.	Si	vous	
êtes	tentés	de	nous	rejoindre,	ne	manquez	de	nous	
signaler	votre	intention.
Enfin,	je	tiens	aussi	à	vous	rappeler	que	le	comité	
de	quartier	n’est	pas	le	seul	à	travailler	pour	l’intérêt	
général	:	d’autres	associations	de	proximité	existent.	
Nos	 colonnes	 leur	 sont	 ouvertes	 pour	 annoncer	
leurs	événements.

Voisins&Voisines peut-il 
changer de peau ?

 Depuis de nombreuses années, nous assu-
rons la rédaction et la mise en page de votre bulletin 
d’information. Nous cherchons toujours à ce qu’il soit 
un lien entre le comité de quartier et les habitants. 
Récemment, des observations et des réactions nous 
ont amenés à penser que certaines informations 
n’avaient pas été bien lues. Nous aimerions particu-
lièrement améliorer sa lisibilité et sa présentation en 
ajustant quelques éléments graphiques et visuels. 
Nous espérons que vous y gagnerez en confort et en 
agrément de lecture. Avec le concours de Léa qui as-
sure actuellement la mise en page, nous allons étudier 
les moyens d’y parvenir. Ces changements pourraient 
intervenir au mieux pour le numéro de fin septembre.
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Collectes des ordures ménagères.

 Réglementairement, la sortie des bacs 
doit se faire à 5 h 30 et rentrée dans la demi heure 
qui suit le passage du camion de collecte. Toutefois 
dans l’usage et la tolérance, les containers peuvent 
être sortis la veille à partir de 19 heures et rentrés 
impérativement le soir du ramassage. stop au 
stationnement sauvage sur les aires interdites. Pré-
férer votre voiture chez vous ou mieux dans votre 

 Lors de la visite des impasses en date 
du 15 novembre 2012, des solutions ont été 
envisagées.
A ce jour, seule la mise en application du 
ramassage en bout d’impasse a été organisée.
suite à cette mesure, aux articles parus dans les 
V&V n° 79 et 80, et à la réaction de riverains, 
une réunion s’est tenue en mairie le 26 mars 
2013, en présence de représentant de la CUB, 
de la Mairie, des riverains et du comité de 
quartier. Il en ressort des réponses différentes 
selon les situations.
Rue LOUIs BRAILLe: face à l’impossibilité 
de retournement, la mise en place de bacs 
collectifs près de la maison de quartier, 
est envisagée. en attendant, les riverains 
regroupent leurs containers à cet endroit.
Rue HeNRI DUNANT: le retournement étant 
possible, il sera procédé à un marquage au sol 
d’interdiction de stationnement.
Allée des FLAMBOYANTs: la voirie fait partie du 
domaine communautaire. Le ramassage peut 

s’effectuer normalement si la chaussée n’est pas 
encombrée et la zone de retournement laissée 
libre.
Pour ces deux dernières, il appartient 
aux riverains de respecter les règles de 
stationnement et de limiter l’occupation de 
l’espace public au risque de devoir amener 
leurs containers en bout d’impasse. Compte 
tenu des limitations d’espace, il n’est pas 
imaginable de multiplier le nombre de 
véhicules par foyer, ni d’accepter des véhicules 
ventouses (qui occupent une place à demeure).

Rappels et conseils

garage. Des mesures de police peuvent être prises 
à l’encontre des contrevenants. Prochainement les 
riverains concernés par ces impasses, recevront 
individuellement une information par la voie de 
leur boite aux lettres.
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 Le parc Lavielle avait revêtu son man-
teau d’hiver (encore!) pour célébrer son événe-
ment traditionnel de Pâques, sa cueillette des 
œufs. Un vent du nord présent dans le ciel avait 
fait le ménage, et les giboulées menaçantes de 
la veille s’étaient évaporées. Les grands enfants 
du comité... emplirent leurs paniers de ces 
ovalies bigarrées avant d’aller les semer un peu 
partout dans le parc. Le temps de renouer avec 
leur âme d’enfant, qui n’est jamais bien loin lors 
de ces fêtes Pascales. 
Comme il est courant depuis plusieurs 
éditions, l’aire de chasse est divisée en trois 
catégories:les très petits 2-3ans,les moyens 
jusqu’à 6ans, enfin les grands en dessous de 
13 ans. Ceci garantissant une cueillette un peu 
plus équitable, bien que la règle absolue de 
notre quartier est de réunifier l’ensemble des 
œufs glanés dans tous les paniers des enfants, 
pour mieux les redistribuer ensuite à chacun. 
Une tente délicatement décorée attendait 
les enfants qui, le succès de la chasse aidant, 
durent patienter pour leur inscription. Donc 
aux alentours de 11h ou quelques coquilles plus 
tard, l’imposante volière se répandit dans son 
aire attitrée en ordre très dispersé, suivi de près 
par des parents tout chavirés de voir leurs ché-

rubins renouer avec cette tradition chrétienne 
si attachante. Les appareils photos et cameras 
crépitaient de mille feux quand les parents eux 
-mêmes n’aidaient pas, par-ci par-là,la cueillette 
jugée trop maigre ! Les enfants eurent du mal 
à délaisser le petit sous-bois où ils espéraient 
toujours dénicher le dernier, mais la corne 
célèbre marquant la fin de la chasse retentit, 
aussi il fallut prendre le chemin du retour vers 
le toboggan où la réunification eut lieu avant la 
redistribution générale. Une légère bousculade 
accompagna un peu cette phase, mais dans 
la limite : petits et grands chasseurs purent 
s’approcher des tables garnies de récompenses 
gustatives où le jus d’orange et le kir caramel, 
entre autres, eurent leur heure de gloire. De 
nombreux parents avaient pu aménager leur 
matinée ce matin là et partager quelques bribes 
avec l’équipe présente, au fur et à mesure que 
le soleil beau joueur nous rejoignait dans ce 
petit Parc de rencontre, sans lequel notre quar-
tier ne serait pas tout à fait le même. succès pla-
nétaire de cette édition où plus d’une centaine 
d’enfants a pu participer à cette chasse record. 
si cela continue il faudra aller au Bourgailh l’an 
prochain! 

Chasse aux 
Oeufs



 Des échéances approchent pour cette révision. Le comité de 
quartier poursuit sa réflexion sur les axes proposés dans le projet de la ville de 
Pessac. Les services de la ville de Pessac ont remis aux comités et syndicats de 
quartiers l’ensemble des documents en cours (fichiers informatiques sur une 
clé UsB). si l’on ne peut contester la pertinence de certains axes, il conviendra 
cependant d’observer avec attention les moyens de réalisation. L’affirmation 
de la préservation de l’identité des quartiers pose la question de ce qu’il faut 
préserver : la nature, le bâti ancien, nos habitudes et usages. L’évolution vers 
des modes de déplacements évitant la voiture particulière est une tendance 
que l’on commence à observer chez les « jeunes urbains » mais qu’en est-il 
des générations précédentes ? L’arrivée du tramway est un des éléments de la 
bascule, un réseau de transports efficace à l’échelle de la CUB conforterait cette 
conversion. Pour l’heure, il n’existe pas de ligne de bus à haut rendement.
La ville de Pessac, divisé en 5 
secteurs, doit remettre son 
projet pour fin mai. Le projet 
PLU touchera à sa fin en 2013, 
l’enquête publique sera pour 
2014 et l’approbation du PLU 
est prévu pour le début 2015.
Pour les semaines qui 
viennent, nous rencontrerons 
nos voisins de Chiquet-
Fontaudin, La Paillère-
Compostelle, saige, sardine 
et Pessac-Bourg. À l’issue de 
cette réunion, la rédaction 
d’un document de synthèse 
constituera notre contribution 
à la révision du PLU.

 Pour cette 10éme édition du vide grenier c’est un ciel gris 
et une brise fraîche qui ont accueilli les 90 exposants ; cette année 
a été une année record en terme d’inscription : en effet nous avons 
eu 105 inscrits, ce qui nous a donné le tournis et nous a amené 
malheureusement à refuser des chalands et à serrer les rangs !
Pour la petite histoire vous n’étiez qu’une quarantaine d’exposants 
lors de la première édition. Ce vide grenier est devenu une tradition 
reconnue par tous et cela nous fait plaisir.
Cette année l’équipe de préparation a été d’une efficacité remar-
quable  et les premiers exposants ont pu s’installer dés 8h30 .La ma-
gie a alors tout de suite opérée et chacun, exposant ou flâneur, a pu 
prendre plaisir dans ce dédale de bric à braque. Dés le début de mati-
née, malgré le temps couvert, la musique a réchauffé l’atmosphère et 
a donné un air de fête à l’avenue du rond-point. Les poupées Barbie, 
les jeux de société, les jeux en bois, les vélos ont côtoyé les machines 
à coudre, les CD, les DVD, les livres pour petits et grands. Comme 
chaque année celui qui voulait refaire sa garde-robe avait un choix 
important pour hommes, femmes ou enfants de tous ages.
Enfin il y a eu aussi le lot de petites curiosités : un joli petit faon en 
porcelaine un peu kitch, une collection d’outil de jardin, une magni-
fique table basse tout en métal ciselé, un coffre en bois façon valise 
ancienne.
Nous avons pris un plaisir évident à observer les parents négocier 
pendant  que les enfants slalomaient entre les passants et parfois  
l’inverse, car nos chères tètes blondes ont aussi cassé leur tirelire 
pour ramener à la maison qui le plus joli collier qui la petite voiture 
qui le DVD d’un dessin animé… 
A midi précise le président faisait l’annonce de l’ouverture de l’apé-
ritif. La buvette a vu alors s’approcher jeunes et moins jeunes pour 
déguster le rosé pamplemousse mais aussi autres boissons non al-
coolisées qui ont fait la joie des plus petits. Le ciel était encore bien 
gris mais quelques rayons de soleil laissaient présager une après-midi 
plus clémente. C’est avec un petit 13° que vous avez dégusté nos 
sandwichs faits maison avec une nouveauté cette année des sand-
wichs aux crudités. Ils ont tous trouvés preneurs rapidement, c’est 
donc une expérience à renouveler.
Voilà déjà l’après-midi qui commence et la rue ne désemplit pas. Nos 
animateurs sont encore là pour aller de stand en stand dialoguer avec 
les vendeurs, mettant un peu plus d’excentricité dans cette joyeuse 
effervescence.  et bien sur ils ont donné la parole à un représentant 
de l’association des jardins du bois des roses qui nous ont annoncé 
leur journée de portes ouvertes ainsi que le concours d’épouvantails.
L’après-midi avance le vent se calme et le temps devient presque 
agréable. Les allées et venues se poursuivent ainsi que les ventes ; 
l’un est content de ramener sa petite trouvaille et l’autre de repartir 
plus léger. Il est 17h, il n’a pas plu et le président a la charge d’an-
noncer la fin des festivités mais il avait une information de dernière 
minute : les gâteaux et autres victuailles étaient soldées à moitié prix. 
A La buvette, Nathalie, Martine et Dominique ont donc eu un dernier 
quart d’heure très agité !
La journée terminée, après le rangement de toutes les marchandises 
invendues et le départ des chalands, nous avons eu l’agréable sur-
prise d’avoir à nos côtés, pour ranger chaises, tables et tréteaux, un 
nombre important de jeunes adolescents. Nous les en remercions, 
mais nous n’oublions pas non plus les moins jeunes qui étaient là 
aussi. C’était vraiment une belle journée !  

Révision du PLU 3.1

Vide Grenier 10 ans

Printemps du Bourgailh
 Il y en aura pour tous les goûts les 20 et 21 avril 2013 : un espace 
jardin/conseil pour les jardiniers en herbe, un marché aux plantes pour 
les accrocs du shopping vert sans oublier le très demandé Troc’plantes du 
dimanche entre 10h et 15h pour les adeptes du troc de boutures, germes ou 
de plantes. A découvrir en famille, l’entrée est libre et gratuite.
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 Au coeur de sa deuxième année de 
fonctionnement, le Jardin du Bois des Roses 
vous accueille pour sa réédition de Journée 
Portes Ouvertes. Un foisonnement de projets 
vous sera présenté. Certains bien vivants et 
actifs, d’autres en attente du bon moment, 
d’autres en gestation, d’autres frustrés, faute 
de moyens et de temps. Dans cette ruche, les 
abeilles ne sont pas encore nombreuses mais 
elles y font et y trouvent leur miel. La colonie ne 
demande qu’à croître.
Le JARDIN CeTTe ANNée :
Un large espace d’aromatiques bien fourni 

Joignez-nous / ReJoignez-nous
05 56 45 63 99
jardinboisdesroses@gmail.com

Accès
Rue Bengaline (depuis Candau)
Rue Louis Armand (depuis M. Desbats)
Allée des roses (depuis Brivazac)

CONCOURs D’éPOUVANTAILs!!
Toute la journée du 1er JUIN,
fabriquez votre épouvantail en 
famille et venez l’exposer au jardin

Journée Portes Ouvertes Samedi 1 Juin

Rencontre 
entre fleurs, 

légumes, 
arbustes, 

aromatiques, 
bassin et 
bambou, 

au soleil ou 
à l’ombre, 
selon votre 

goût.

PROGRAMME

Apéritif 
/  

Auberge	
espagnole

  12H
Sylvie	vous	parle	du 

BAMBOU,	sa	culture,	
sa	structure,	ses	variétés,	
sa	récolte,	ses	usages,	avec	
démonstration	de	travail	de	
la	canne.	(Assemblages	par	
emboîtement,	ligature).

   
 1

4H
30

Le	
COMpOst, 
processus	de	
fermentation,	
fabrication	et	

emploi,par	Marie-
Claire.

11H

voué à parfumer les 
recettes dans les 
cuisines du quar-

tier. Dans quelques 
semaines chacun pourra cueillir ce 
dont il a besoin, en fonction des indi-

cations laissées par les jardiniers.
L’abri en bambou est terminé, étanche 

à l’eau et pourvoyeur d’ombre. Fleurs et 
légumes, y compris champignons, prendront 
place et panache en pleine terre ou dans des 
bacs.
Des plantes aquatiques prendront racine 
dans des bassins. Trois nichoirs attendent 
leurs hôtes. Tout cela nourrira les appétits de 
multiples bestioles que nous nous attachons
à recenser (en partie !…). ...et aussi un lieu de 
détente et d’inspiration pour un atelier d’écri-
ture et de promenades familiales.
Le JARDIN du BOIs des ROses... Jardin de Vies. 

 Un jeudi comme un autre ? sûrement 
pas ! Ce jour-là, très attendu des adhérents des 
HeURes CLAIRes, nous avons rendez-vous à la 
maison de quartier à 11 heures afin d’organiser 
le covoiturage pour visiter un établissement 
commercial. Quelques achats sont réalisés sur 
place. Une présentation du magasin nous est 
faite par la directrice.
Il est 12 h, le restaurant nous attend. Le menu 
a été pré-determiné, on nous accueille, nous 
installe et chacun va pouvoir se remplir le 
gouffre à poulet.
Retour à la maison de quartier vers 14 h 30, 
chacun s’installe, qui pour la belote, qui pour 
une partie de scrabble, qui au loto.
Le café coule.
Ici, je prends à pique et pense tout bas « je vais 
les mettre capot »! Là, je place un mot et totalise 
43 points, là-bas, on crie « quine », et madame 
remporte un lot avec le carton plein.
On parle du temps, de recettes de cuisine, et 
bien autre chose encore.
Quelques histoires fusent déclenchant des 
rires non contenus. Du coup, le rire des uns 
engendre le sourire des autres .La bonne 
humeur est de circonstance et après une 
collation, il est déjà 17 heures : le moment de 
partir est arrivé.
On a fait le plein de l’estomac, on s’est vidé la 
tête en oubliant nos petits soucis quotidiens 
et au global nous avons passé un bon moment 
convivial. Jeudi prochain, il parait que nous 
fêtons les anniversaires du trimestre.
Pour	nous	rejoindre	ou	nous	contacter:

Monsieur		BOUYER	YVON
yvon.bouyer@neuf.fr

05 56 45 70 54
ou	à	la	maison	de	quartier	
les	jeudis	après	midi	.

Les 
Heures 
Claires
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N’oubliez 

pas votre fête 

champêtre 

le Vendredi 

28 au bois 

des roses et 

samedi 29 

Juin au parc 

Lavielle!!


